

Madrid 19 de Marzo de 1855.



Muy Sr. nuestro: La Gaceta de ayer ni la de hoy contienen real orden alguna de interés general. Por real orden de 17 del corriente mes ha sido nombrado capitán general interino de Cataluña el mariscal de campo D. Juan Zapatero, segundo cabo del distrito. Así lo dice la Gaceta de ayer y así se cumple lo que anunciamos á V de que no se nombraría capitán general propietario, hasta que el Sr Zapatero harto conoedor del país dejase realizada la quinta. Para segundo cabo ha sido nombrado interinamente también el mariscal de campo D. José Antonio Orozco.

Otro voto particular se ha presentado al proyecto del Sr. Madoz para que los nuevos títulos puedan depositarse en manos de particulares. En dicho voto, firmado por el Sr. Azeilla, se pide que se lleve á puro y debido efecto el convenio celebrado entre el gobierno de S. M. y los acreedores en deuda flotante por letras y pagarés, con estricta sujeción á lo pactado y convenido por las partes; y se autoriza al gobierno de S. M. para que, del modo que sea mas conveniente, contrate en el interior ó en el extranjero un empréstito de 100 millones de reales sobre la hipoteca especial de las minas de Riotinto y Linares, destinando estos fondos al pago de las obligaciones de la deuda flotante, que no tienen garantía especial.

Próximamente va á presentarse á las Cortes un proyecto de ley sobre arreglos de partidos médicos. Para que en el se concilien los intereses de los pueblos con el mejor servicio facultativo y el decoro de las profesiones médicas, y se eviten las intrusiones escandalosas, hace dias que se reúnen en la direccion de Sanidad los diputados que son al mismo tiempo profesores de ciencias médicas.

El Banco español de San Fernando, según los estados oficiales publicados hoy, ha visto disminuir su capital desde el 11 al 17 de Marzo en cerca de 4 millones de reales, siendo su activo actualmente de 341.678,834 r. 82 m. En dicho espacio su metálico en caja de 60.449,680 r. 6 m. se ha aumentado mas de 3 millones. Las existencias en poder de comisionados han disminuido 7 millones y hoy son de 8.868,571 r. 18. De obligaciones de bienes nacionales, vencimientos de 1854 y 1855 se han recaudado unos 8 mil duros quedando por cobrar 12.536,771-80. Los efectos corrientes en cartera son hoy 190.820,769-29. con aumento de 22 mil duros próximamente. Nada se ha cobrado de vencidos y diversos. Los depósitos el 17 de Marzo de 28.776,425-18, apenas han tenido movimiento. No así las cuentas corrientes, 68.830,780-2, disminuidas en cerca de 4 millones, los mismos que han bajado el capital del Banco. Las ganancias, en fin, en la última semana han sido 51 \$ y pios de r. importando las que van obtenidas en el año 2.682,889 r. 20 m.

Según anunciamos á V que iba á suceder en la última sesion quedó sobre la mesa, para conocimiento de los Sres Diputados el expediente instruido en el ministerio de Hacienda, y remitido por el Sr. Madoz, en virtud del cual ha acordado el gobierno se retiren del Banco español de San Fernando los títulos del 3% emitidos por la ley de 7 de Febrero último, á fin de que entregándose por el Tesoro á D. Manuel Mather con obligaciones de devolverlos, suministre con la garantía de dichos valores, y por cuenta del Tesoro los fondos que pudiera adquirir.

Hoy saldrá para Paris á restablecer su salud, el general Prín, conde de Reus.

Por la direccion general de correos se han dado las órdenes mas estrechas para que, ya que no hay la disculpa de la mala estacion, el servicio se haga en todas las líneas con la mayor puntualidad.

Ayer se verificó la inauguracion del fero-carril de Madrid á Albacete. Asistieron á ella los ministros de Fomento y Gobernacion, el inspector y los gefes de la Milicia Nacional, los directores de periódicos, los gefes de la guarnicion de Madrid, las principales autoridades de la provincia, la mayor parte de los diputados á Cortes, los socios del Casino y de otras corporaciones populares. Los convidados, hasta el número próximamente de 2 mil personas, fueron obsequiados todos, con un espléndido banquete por el concesionario Sr. Salamanca.

Un despacho telegráfico de Burgos, recibido ayer por el gobierno, dá las últimas noticias sobre la facción que apareció en aquella provincia. Decididamente los carlistas se han ocultado. Suelen recibirse partes de hallarse en este ó en el otro punto, y las tropas que acuden al designado no encuentran rastro de ellos. Se preparó una batida general, á cuyo fin se han puesto de acuerdo las columnas perseguidoras, y hasta se ha hecho concurrir alguna fuerza de la provincia de Soria, encargada de ocupar los pueblos de los Pinares, por donde, es posible, que intenten escaparse. He aquí explicado porque salió el 14 de Soria la fuerza disponible de Guardia civil, sucesos á que se ha querido dar cierta importancia.

El capitán general de Sevilla, Sr. Alson, pasó el día 14 de Sevilla á Cádiz; el objeto único de este viaje ha sido pasar revista de inspección á las tropas que guarnecen aquella plaza.

Sigue agitando la cuestión del empréstito y siguen haciendo al gobierno proposiciones, que parecen deslumbradoras, pero que, no por esto son decididamente aceptadas. Ayer mismo se ha nombrado una comisión compuesta de cinco individuos para que examine y dé su dictamen sobre una que promete al Tesoro 800 millones de r.^s. En este asunto, por lo que nosotros de él sabemos, ni debe el público entregarse á una completa confianza, ni desesperar de que, en breve, no pueda quedar completamente arreglado el empréstito con ventajosas condiciones. Ayer mismo se decía, y lo trasladamos á V. como un simple rumor, que había ya en Madrid la autorización de casas respetables extranjeras para ofrecer 200 millones al gobierno, por un año, con el interés de 8 p^oo, en cuanto las Cortes autorizaran al gobierno para depositar los títulos de nueva creación en manos de particulares.

Desde anteayer tarde corren rumores de crisis. Nada dijimos á V. por no contribuir á extender una noticia falsa que aun no tenía forma. Hoy, después de haber asegurado dos periódicos que debían salir del ministerio tres ó cuatro de sus actuales individuos, ya no debemos guardar silencio. La noticia, repetimos, es completamente falsa. En el Consejo de ministros tenido el sábado reinó entre todos la mejor armonía. No hay, por otra parte, ninguna cuestión pendiente que pueda dar ocasión á un desacuerdo. Y por último, ayer, ni siquiera hubo consejo, porque dos ó tres de los ministros marcharon á Albacete, y el general O'Donnell pasó el día en su casa de campo.

La paga general de Febrero se ha dado con la rapidéz que anunciamos á V. El sábado apenas quedaban que abonar unos 800.000 r.^s, y si no quedó terminada la operación fué porque, á causa de ser último día de la semana, y tener que hacerse el correspondiente arque, se suspendió el pago mas temprano que otros días: por esto, y no por falta de fondos, como dice un periódico de ayer se cerró la Tesorería de provincia sobre la una del día.

Aunque no aparece entre los asuntos señalados para el orden del día de mañana en las Cortes, mañana empezará á discutirse en el Congreso el proyecto de ley del Sr. Madoz en que se autoriza al gobierno para hacer negociaciones á plazos mas cortos que de un año y para depositar los nuevos títulos en manos de particulares. La Propaganda dijo el sábado y ayer repiten otros periódicos, que, antes de entrar en esta discusión el Sr. Madoz dirigirá á las Cortes una comunicación importantísima. La Propaganda aludía, quizás, al conocimiento que el Sr. Madoz se proponía dar y ha dado ya, con efecto, á las Cortes de la resolución del Consejo de ministros, de poner en manos del Sr. Madoz los 30 millones de títulos que, procedentes del empréstito de 120 millones, existían en el Banco. Si no atinamos con esta suposición nos limitaremos á decir que el Sr. Madoz no sabemos que tenga que hacer comunicación alguna de importancia al Congreso.

Se trata de establecer en Sevilla un Banco agrícola y de descuentos con un capital social de 50 millones. El proyecto está ya formado, pero aun no se ha presentado la solicitud de concesión, al gobierno. La mitad del capital será en billetes.

Una carta de Leon del 14, inserta en el Parlamento de ayer, habla de la aparición de una partida faciosa de 90 caballos y 50 infantes en las montañas de aquella provincia. Dice además la citada carta que, al recibo de la noticia las autoridades, reunidas á los jefes de la M. N., tomaron algunas disposiciones y, entre ellas la de hacer marchar al punto invadido la fuerza de la Guardia civil de casi toda la provincia.

Hoy tenemos nuevas noticias de la isla de Cuba, de las cuales, unas completan las que dimos á V. hace dos días y otras son completamente nuevas. El estado de bloqueo en que, dijimos á V. habían sido puestas las costas de la isla, obliga á cuantos buques se presenten en sus puertos á presentar sus papeles y á sufrir un estricto reconocimiento. Los buques que lleven á bordo muchas personas serán, por este solo hecho, considerados como sospechosos; pero si traen sus papeles en

se les permitiera volverse al mar y alejarse. En el caso de que los papeles no vengian en regla, o en el de que se encuentrasen a bordo armas y municiones de guerra, serán considerados los buques como buena presa y sus tripulaciones y pasajeros sometidos á los consejos de guerra como piratas — A solicitud, segun dice la Gaceta de la Habana, de un gran número de españoles y criollos que han manifestado deseos de defender activamente la causa de la España, se ha autorizado á „los buenos y leales españoles de los dos hemisferios „ á organizarse militarmente, reservandose el gobierno de la Habana el nombrar los oficiales. A las últimas fechas el enganche voluntario de españoles y criollos marchaba con rapidéz. El general Concha ha ordenado la movilización inmediata de muchos regimientos y brigadas. El 14 de febrero corrió, en la Habana, el rumor de que los filibusteros habian desembarcado en un punto de la costa; pero esto quedó en breve, oficial y particularmente desmentido supuesto que se sabia que, el día 15, la expedición pirática no habia abandonado los Estados Unidos. Se ignora, sin embargo, si partió con posterioridad supuesto que los periódicos de los Estados Unidos trataban de presentar como poco temible la resistencia organizada en Cuba por el general Concha. Ya verán si desembarcan esos fanfarrones, que los españoles no han perdido nada del indómito valor que un día hizo dueño de imperios dilatados, á imitacion de sus hijos. Los periódicos de la Habana añaden, en términos claros, que no se dará cuartel á los invasores.

Ante las pueblas que obran en poder del gobernador civil de Barcelona de que el partido carlista trata de estorbar los disgustos que han estallado entre algunos fabricantes y trabajadores, llamó el día 14 á los directores de los mineros y trabajadores, con el objeto de poner fin á dichos disgustos. El gobernador oyó detenidamente las quejas de los trabajadores y, despues de manifestar su vivo deseo de llegar á un arreglo satisfactorio, añadió que, así como estaba dispuesto á hacer lo posible para dar feliz terminacion á las cuestiones pendientes, una vez hecho el arreglo, castigaría dentro del círculo de la ley, cualquiera desman ó exigencia que con caracter estemporáneo tendiera á perturbar el orden. Esto continuo se acordó por los directores de los trabajadores, y por el gobernador civil, que en cada distrito se establecería una especie de subdireccion con la que debian entenderse los trabajadores y pasar por lo que estas, en union de la central, resolvieran. El gobernador civil, por último, ha ordenado que sean juzgados con arreglo á la ley de 17 de abril de 1821 los conspiradores y perturbadores del orden público, y los que, por medio de motines y aronadas, atenten contra la propiedad y la seguridad individual.

En Santander el 16, la paralización de las harinas ha sido tan solo interrumpida por algunas ventas que demuestran su progresiva, aunque lenta decadencia. Segun el Boletín de Comercio se han hecho dos operaciones sobre la de 12 á 13 - y 18 7/8 P. S en segundas y terceras nada se ha hecho sino las ventas para el consumo.

D. Juan de Borbon, hermano del conde de Montemolin, de quien con referencia á cartas de los andros se dice que preparaba un viaje misterioso al continente, ha marchado á Trieste, en cuanto tuvo noticia de la muerte de su padre, y han acompañado Cabrera y su mujer.

Cartas de Pamplona aseguran que el gobierno no hallará dificultad en sacar la quinta en Navarra: que en los días últimos se dejaron ver en la frontera algunos individuos influyentes del partido carlista, pero tuvieron que huir precipitadamente, porque la estrema vigilancia de la policía francesa les hizo temer ser internados; y que no hay temor de que resucite la guerra civil mientras la Francia este dispuesta á impedirlo, aunque no faltan quienes anuncian movimientos en la ya próxima primavera.

Una carta de New York del 27 de febrero, que llega tarde á nuestras manos, comunica algunas noticias interesantes á Cuba, del mayor interés. El general Lindman, jefe de la expedición pirática, habia llegado á Washington, y menta un parte telegrafico llegado á New York en el momento de partir el vapor Asia; y el capitán del Black-
Warrior aseguró á su llegada á New York que habia encontrado en el golfo de Méjico dos goletas llenas de filibusteros, quienes considerando como abortado el proyecto de desembarque en Cuba, volvian á los puertos de los Estados Unidos.

De nuestro representante en Washington hay noticias que llegan al 26 de febrero. El Sr. Cuetos considera que, en el caso de que sean ciertas las grandes proporciones que ha dado la prensa á la proyectada invasion contra Cuba, puede asegurarse que esta abandonada toda idea de llevarla á cabo, á lo cual indudablemente ha contribuido el fracaso de la conspiracion de Cuba; la hoy indudable buena fé del gobierno de Washington, y la preocupacion general de los Estados Unidos ante la cuestion presidencial, no distante de ventilarse. El hecho es que por ahora puede asegurarse que ha

desaparecido el temor de una invasión en Cuba, y que ésta deja de ser un cuidado para cuantos tienen relaciones e intereses con la reina de nuestras Antillas.

Mañana marcha á Berna nuestro representante en Suiza el Sr. Estrada.

Hoy día festivo, no ha habido bolsa. El bolsín mismo ha estado sumamente frío y desanimado. De la consolidada nadie ha hablado. De la dif. se ofrecía á las 3, 1 millón á fin de mes, á 13-30 en firme. El día para la dif. al contado no pasaba del 9-70.

Es más que probable que ya no se discute mañana el proyecto que autoriza al gobierno para depositar en manos de particulares, los nuevos títulos. Y á propósito de este asunto diremos á V., que no se ha dicho lo cierto, cuando se asegura que la mayoría de la comisión de presupuestos, no es favorable al proyecto. La comisión consistió en número de 27 individuos; 3 se retiraron antes de deliberar, y habiendo firmado el dictamen 16 y entre ellos personas tan respetables como el Sr. Marques del Duero, se ve que tuvo á su favor dos terceras partes de la comisión.

At las 5 de la tarde hemos recibido los siguientes **Despachos Telegraficos**

Desde 19 de Marzo - Ha llegado á esta ciudad el Rey de Prusia Federico Guillermo. Se ignora aún a punto fijo el objeto de su viaje pero se asegura que es muy importante.

Londres 19 de Marzo - Los consolidados se han hecho hoy á 92 1/4.

Paris 19 de Marzo á las 2 1/2 de la tarde. Vuelven á tomar consistencia los rumores de la próxima partida del Emperador para Crimea. - El 3 p/o francés se ha cotizado hoy á 69-50. El 3 int. español queda á 21 1/2 y la diferencia á 18 1/4. Los demás valores no se han cotizado.

H. Zuloaga